
Síguenos en F    ace     book: diariolasnoticiasdemalleco  Twi   tter             : @lasnoticiasdia Instag        ra   m: lasnoticiasdia

AÑO CXIII - N° 11.120 
ANGOL (CHILE)
MARTES 23 DE 
ABRIL DE 2024

El Diario de La Provincia de Malleco

- Un vehículo de alta gama sustraído a punta de 
cuchillo en el estacionamiento del supermercado 

Santa Isabel en Victoria el sábado último, está 
dejando huella. El mismo vehículo trasladaba a 

varios mocetones, quienes cargaron combustible 
en Curacautín -y no lo pagaron- la madrugada del 

domingo -según registran las cámaras de seguridad- 
y en la mañana del mismo día, robaron otro auto en 

esa plaza.

Municipio de 
Angol

Victor Manoli 
va con todo 

hasta el final: 
“Los números 
me avalan..”
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Rastro delictual deja
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que será de 

cumplimiento 
efectivo será 

dada a conocer 
el 7 de mayo 
a las 13:00 

horas. Héctor Llaitul
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Por violencia intrafamiliar le 
descubrieron su “narcoemprendimiento” 

Efectivos de la Tenencia 
de Carabineros en Purén 
se toparon con un premio 
doble: al detener a un agre-
sor encontraron entre sus 
pertenencias y en su vivien-
da, material narcótico listo 
para la venta.

En primera instancia se 
trataba de un simple proce-
dimiento de violencia intra-
familiar, que terminó con-
virtiéndose en un operativo 
de decomiso de drogas du-
rante la mañana del sábado 
20 de abril. Una llamada te-
lefónica de la víctima puso 
en alerta a los carabineros 

Hasta en su billetera 
encontraron evidencia de 

microtráfico

Jesús Leonardo Núñez

quienes de inmediato acu-
dieron para evitar cualquier 
lesión que pusiera en riesgo 
a la afectada.

Los golpes estaban ocu-
rriendo en una vivienda de 
la calle Nahuelco donde los 
uniformados lograron la 
detención del agresor iden-
tificado con las siglas S.R.O. 
quien al ser requisado se le 
encontró en sus vestimen-
tas al menos 28 papelillos 
con polvo blanco, los cuales 
se encontraban específica-
mente dentro de su billete-
ra.

Con el antecedente an-
terior y pasado ya el me-
diodía, se contactó al fiscal 
de turno, quien instruyó la 
concurrencia al domicilio 
del detenido a objeto de 
realizar una entrada y regis-
tro.

Como a las 13:23 horas, 
el personal de la Tenencia 
Purén concurrió al domici-

lio del detenido en la calle 
Esmeralda, donde el dueño 
del inmueble, quien ratificó 
que él si vivía ahí, autorizó 
el ingreso voluntario y en 
el lugar se encontraron pa-
pelillos con polvo blanco y 

otra sustancia vegetal de co-
lor verdoso, aparentemente 
cannabis sativa, además de 
una planta de la misma, un 
celular y un pistola aparen-
temente adaptada para el 
disparo.

En total se encontraron 
123 papelillos con cocaína y 
pasta base.

Se confirmó además que 
S.R.O. tiene antecedentes 
por amenazas, lesiones y 
microtráfico.

Dos nuevos directivos fueron elegidos
en la Cámara de Comercio de Angol

La Cámara de Comercio 
de Angol celebró, recien-
temente, un proceso elec-
cionario en el que ratificó 
a la mayoría de su direc-
torio y eligió a Miguel Su-
cid y Rodrigo Rivas como 
nuevos integrantes de la 
directiva del gremio co-
mercial.

El presidente reelecto 
de la Cámara, Héctor So-
lis, manifestó que “consi-
dero que los momentos 
más emocionantes de esta 
asamblea es que nos ha-
yamos reunido una gran 
cantidad de socios de la 
Cámara de Comercio. Eso 
demuestra la importancia 
que tiene esta Cámara de 
Comercio en la región de 

Se trata de Miguel Sucid 
y Rodrigo Rivas, quienes 
pasan a conformar el di-

rectorio del gremio comer-
cial que ahora tendrá una 

duración de 3 años.

Neimar Claret Andrade

la Araucanía y principal-
mente en la provincia de 
Malleco”.

Asimismo indicó que la 
Cámara de Comercio de 
Industria y Turismo An-
gol ratificó a gran parte 
del directorio y entraron 
dos personas nuevas: Mi-
guel Sucid, Rodrigo Ri-
vas, quienes ahora van 
a acompañar a Williams 
Quintana, Doris Yáñez, 
Francisco González, Emi-
lio Navía, Amador Gutié-
rrez y Eduardo Sanhueza 
como directores.

“También queremos sa-
ludar —agregó Solís— a 
nuestra secretaria que es 
Carol Canales, que ella es 
una de las gestoras impor-
tantes de esta Cámara de 
Comercio y producto de 
que ella ha hecho un tra-
bajo realmente extraordi-
nario, tenemos una asam-
blea con todas las notas al 
día, que es tremendamen-
te importante en una enti-
dad gremial”.

De igual modo detalló 
que se hizo una votación 
para hacer un cambio en 

los estatutos con respecto 
a la duración del directo-
rio, que anteriormente du-
raba un año, pero “cuando 
nosotros mandábamos los 
antecedentes al Ministerio 
de Economía, esto se de-
moraba entre siete a ocho 
meses que se ratificara el 
director y nosotros no al-
canzamos a hacer abso-
lutamente nada, por eso 
se hizo una votación para 

hacer un cambio en los es-
tatutos donde ganó la op-
ción de tres años que va a 
durar este directorio”.

“La invitación que quie-
ro hacerle a todos los co-
merciantes de Angol que 
no participan de la Cámara 
de Comercio —dijo Héctor 
Solís—  es a que lo hagan, 
porque yo creo que entre 
más somos, más podemos 
gritar como tenemos un 

lema en la Cámara de Co-
mercio y fíjense que todo 
lo que nosotros hacemos 
en la Cámara es en bene-
ficio de los comerciantes 
que están asociados a ella”.

Finalmente extendió la 
invitación para el próximo 
16 de mayo en la Universi-
dad de la Frontera en Te-
muco, en donde se dictará 
un seminario relacionado 
con las pymes.

Malleco
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Otra camioneta que roban a 
punta de cuchillo en Victoria

Durante el mediodía del 
sábado 20 de abril se per-
petró un asalto en la comu-
na de Victoria. El ladrón le 
quitó el vehiculo a su con-
ductora a punta de cuchi-
llo, una escena que se re-
pitió, cual copia al carbón, 
de otro incidente criminal 
ocurrido el jueves al final 
de la tarde.

Esta vez la víctima fue 
una enfermera que hacía 
compras en el supermerca-
do Santa Isabel, quien fue 
interceptada por un crimi-
nal que, con un cuchillo en 
mano, la amenazó de ha-
cerle daño a ella y a su hijo 
si no entregaba las llaves 
del vehículo.

Un “volado” intimidó 
a su dueño y luego 

salió a toda máquina.

Jesús Leonardo Núñez

La información trascen-
dió en las diferentes redes 
sociales, desde donde se so-
licitó la ayuda para ubicar 
la camioneta que fue lleva-
da hacia rumbo descono-
cido. Incluso se dijo que el 
sujeto, debido a su actitud 
irracional, estaría bajo los 

efectos de alguna sustancia 
ilícita, típico en este tipo de 
situaciones.

Según datos que fueron 
dándose a conocer también 
en las redes tras el robo, un 
grupo de al menos cuatro 
maleantes armados han 
estado usando el vehículo 

para cometer otras fecho-
rías, como el atraco a una 
familia en Curacautín, en 
donde robaron un automó-
vil Cherry Tiggo color gris, 
placa patente RWBP53 y la 
estafa al encargado de una 
estación de servicio Shell, 
en donde cargaron benci-
na por un valor de 40.000 

pesos y luego se fueron sin 
pagar.

Se trata de una Toyota gris 
plomo de patente DBDS50 
(que ilustra las imagenes), 
y quienes logren divisarla 
en cualquier paraje pue-
den comunicarse a los te-
léfonos +56991285718 y 
+56991285776.

Un robo más que se suma a la serie de hechos 
delictivos que afec tan a la comunidad de Victoria 

La sentencia que será 
de cumplimiento 

efectivo será dada a 
conocer el 7 de mayo 

a las 13:00 horas.

El Tribunal de Juicio Oral 
en lo Penal de Temuco halló 
culpable al líder de la Coor-
dinadora Arauco Malleco 
(CAM), Héctor Llaitul, por 
los delitos consumados y 
contemplados en la Ley de 
Seguridad del Estado, usur-
pación violenta de predio, 
hurto simple y atentado 
contra la autoridad. 

Tras escuchar la decisión 
judicial, el fiscal regional 
de La Araucanía, Roberto 
Garrido Bedwell, manifes-
tó que “el veredicto que 
hemos conocido recien-
temente, en primer lugar, 
destaca la calidad de la 
prueba presentada por la 
Fiscalía, el trabajo profe-
sional de investigación a 
cargo de la Policía de In-
vestigaciones, precisamen-
te para recopilar una serie 
de antecedentes que per-

Hallaron culpable a líder de la CAM

Neimar Claret Andrade

mitieron acreditar todos y 
cada uno de los hechos en 
los que se funda la acusa-
ción de la Fiscalía”.

“Se trataba —aseguró— 
de una investigación muy 
compleja, un caso también 
difícil, no sólo por las im-
putaciones que se realiza-
ron sino por la complejidad 
asociada también al impu-
tado y las acciones que él 
realizaba”.

A su modo de ver, “es un 
fallo muy importante, un fa-
llo histórico en relación con 
los hechos de violencia ru-
ral y el crimen organizado 
rural que opera en La Arau-
canía, donde además han 
prestado declaración vícti-
mas de cuatro regiones del 
país, dando cuenta directa-
mente, dando la cara al tri-
bunal de la serie de situa-
ciones que los afectaron, de 
las consecuencias que esto 
produce, de la enorme alte-
ración en el orden público 
que se sufre a propósito de 
los atentados que el impu-
tado incitaba a realizar, por 
lo que estamos tranquilos y 
especialmente conformes 
por la satisfacción que esto 
reporta a las víctimas de la 
violencia rural”.

El persecutor recordó 
que considerando todos los 

delitos por los cuales fue 
acusado Llaitul y la contun-
dencia de la resolución del 
tribunal en cuanto a tener 
por acreditado todos y cada 
uno de los hechos, es que 
requieren la imposición de 
las penas de 25 años en to-
tal.

Reacciones
Al saber la resolución, el 

delegado presidencial de La 
Araucanía, José Montalva 
manifestó que el veredicto 
condenatorio por los deli-
tos relacionados con la Ley 
de Seguridad del Estado 
“no hubiese sido posible si 
no hubiésemos interpuesto 
como Ministerio Interior, 
como gobierno, esa que-
rella por Ley de Seguridad 
del Estado, toda vez que te-
níamos la convicción que se 
daba ese delito en este caso 
concreto”.

“Además señalar —agre-
gó— que con este veredic-
to se da un mensaje muy 
claro, por un lado la no 
impunidad y por otro lado 
que nosotros como gobier-
no y como Ministerio del 
Interior vamos a perseguir 
con todas las herramientas 
que nos entrega el derecho 
y nuestro ordenamiento 
para que este tipo de deli-
tos no queden impunes y se 

sancionen de la forma más 
dura que contempla la ley”.

En tanto, el presidente de 
la Asociación de Agriculto-
res de Malleco, Sebastián 
Naveillan, dijo que “valora-
mos la sentencia condena-
toria a Héctor Llaitul. Sin 
duda que esto es un avance 
y es una voz para todas las 
víctimas de la violencia del 
terrorismo de la región de 
La Araucanía. Al fin se está 
encontrando un camino y 
se está condenando al prin-
cipal responsable de estos 
actos”.

“Esperamos —acotó— 

que el tribunal dictamine 
todos los años que Fiscalía 
está pidiendo, los 25 años, 
porque aun así son pocos 
los años que estará con-
denado producto del gra-
ve dolor que ha causado a 
la región de La Araucanía, 
especialmente el sector ru-
ral”.

La sentencia será dada a 
conocer a las 13.00 horas 
del martes 7 mayo, mien-
tras que la pena que se 
imponga será de cumpli-
miento efectivo, porque el 
acusado carece de irrepro-
chable conducta anterior.

La Nota Policial
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El exintendente por La Araucanía, asegura que a pesar de lo que muchos pensaban, él no se da de baja en esta carrera 
por llegar a la Municipalidad de Angol. Aseguró que le dolió mucho que su partido no le diera el apoyo

Aunque mucho se ha ha-
blado en los últimos días de 
la posibilidad de que Víctor 
Manoli Nazal desistiera de 
sus aspiraciones de conver-
tirse en el próximo alcalde 
de la comuna de Angol, ayer 
en entrevista con Las Noti-
cias de Malleco dejó bien 
claro que va con todo hasta 
el final y que su decisión la 
sustenta en números que le 
son favorables, así como en 
apoyos concretos que, ase-
gura, son muchos.

Y es que luego de que la 
coalición Chilevamos se 
restara de unas primarias 
ante el Servel, dejando sus 
apoyos al actual alcalde 
Enrique Neira, mucho se 
comentó que Manoli quien 
hasta ahora había formado 
parte del partido Renova-
ción Nacional, se restaría de 
las elecciones de octubre, 
lo que fue despejado cate-
góricamente por él mismo, 
rompiendo así con una po-
sible polarización del pano-
rama político en Angol. 
¿Definitivamente Víctor 
Manoli va hasta el final 

en esta elección?
Sí, efectivamente he to-

mado la decisión de ir hasta 
el final porque las encues-
tas que se han realizado 
me avalan la candidatura, 
pero además también hay 
un reconocimiento tácito a 
mi gestión como autoridad 
provincial y como autori-
dad regional. Pero además 
también dentro del ejerci-
cio de esa actividad hubo 
muchos recursos que yo 
personalmente como Eje-
cutivo del Gobierno Regio-
nal asigné a la comuna de 
Angol.

Por lo tanto, hay un re-
conocimiento de los secto-
res, de las poblaciones, de 
organizaciones sociales y 
además deportivas, porque 
yo estuve siempre preocu-
pado y además que una de 
las cosas que cuando asumí 
como intendente fue deli-
mitar claramente de que se 
terminaba el 18 % para Ma-
lleco y el 82 para para Cau-
tín y ahí yo exigí un 50 y 50 
y así se empezó a dar y por 
eso que empezó a llegar la 
inversión aquí a la comuna 
y a la provincia de Malleco.

¿Con esto se rompió 

Yo he ocupado varios cargos en el partido a nivel local, provincial y regional, fui 
gobernador e intendente regional en representación de Renovación Nacional, 

afirma Victor Manoli Nazal. 

Pasa al frente...

Manoli va con todo hasta el final: 
“Los números me acompañan”

Nanette Andrade
aquello de que la pro-

vincia de Malleco era el 
patio trasero de Cautín?
Bueno, de partida yo dije 

que ya no era el patio trase-
ro, sino que era la entrada 
norte de la región y cuando 
hablaba como intendente 

decía que esta región empe-
zaba en la Esperanza y ter-
minaba en la Paz, porque el 
sector de la Esperanza está 
a la entrada norte de Colli-
pulli y la Paz es el término 
de la comuna de Loncoche, 
donde empieza la región de 
los Ríos. Por eso que siem-
pre decía de que esta era 
la entrada norte para la re-
gión de La Araucanía y eso 

lo valoramos y seguimos 
trabajando en ello. Pero 
cuando se trata de preocu-
pación de la gente, siempre 
hubo preocupación. 
¿Ahora, don Víctor, usted 
que camina por la plaza, 
que uno lo ve por todas 

las calles de Angol cami-
nando, comprando su 

pan, haciendo mercado, 
qué le dice la gente en la 

calle? ¿Qué siente us-
ted del pueblo de Angol 

cuando se los encuentra, 
cuando conversa con 

ellos?
Bueno, la verdad de las 

cosas es que lo primero que 
me dice que hay que se-

guir hasta el final con esta 
candidatura, la candidatu-
ra independiente, porque 
tengo un apoyo transver-
sal de izquierda, de centro 
izquierda y de los sectores 
de centro derecha igual, la 
verdad es que a mí me ha-

bría gustado representar a 
un sector como candidato 
único, pero dadas las con-
diciones y los antecedentes 
que yo tengo, me permiten 
continuar con la candidatu-
ra hasta el final del proceso.
¿A ver, tiene conocimien-

to de algunas cifras, de 
números, algo que decir?

Tengo todas las posibili-
dades de resultar ganador 

en esta elección. Bueno, de 
hecho, tengo antecedentes 
que me permiten avalar lo 
que estoy diciendo. Y de he-
cho, de momento que he to-
mado la decisión de seguir 
adelante es porque tengo 
números que me avalan, 
porque en algún minuto yo 
dije claramente que si los 
números no me daban, yo 
no me debía inscribir como 
candidato. 

Pero hoy día tengo la cer-
teza y la seguridad de que 
con los números que se ma-
nejan al día de hoy, sin ha-
ber iniciado una campaña, 
yo creo que voy a ganar esta 
elección a la Municipalidad 
de Angol.

¿Ahora, cómo se sintió 
usted también con su 

partido, don Víctor? Por-
que muchos habrían po-
dido esperar que Reno-
vación Nacional, siendo 

usted un líder fundamen-
tal dentro del partido en 

la región, le diera una 
oportunidad por lo me-

nos de hacer unas prima-
rias para decidir por una 

candidatura.
Bueno, de hecho, una de 

las razones por las que yo 
renuncié al partido fue jus-
tamente porque no fueron 
capaces de asegurarme una 
primaria, porque yo pedí, o 
sea, yo siempre dije yo es-
toy disponible a la prima-
ria, si el día de mañana sal-
go electo, vuelvo al partido. 
Hasta el día de hoy me des-
cuentan las cuotas sociales, 
las cuotas del partido. Yo 
creo que aquí en la región 
son muy pocos los militan-
tes que tienen sus cuotas al 
día.

Pero eso a mí me dolió 
mucho, porque yo siendo 
presidente comunal, pre-
sidente distrital, vicepresi-
dente regional, gobernador, 
intendente y delegado pre-
sidencial, no se me respetó, 
no me dieron una oportuni-
dad de representar al parti-
do.

Y el candidato al cual es-
tán apoyando ha ido como 
independiente desde los 
inicios del año 90 hasta el 
día de hoy como candidato 
en representación de Reno-
vación Nacional sin ser mi-
litante. Hoy día el problema 
grande no lo tiene Chileva-
mos, la UDI, ni Evópoli, lo 
tiene Renovación Nacional, 
que tiene que decidir cuál 
va a ser el candidato que los 

Entrevista
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Sus  públicos  agradecimientos a  empresarios  fe-
rreteros victorienses, formuló la Sra. Inés Leiva, veci-
na de Selva Oscura, a través de una nota  enviada  a 
este Diario.

Indica en la misiva  que los ejecutivos de Ferretería 
Allipen, Javier Contreras Reske; de ferreteria La Hor-
miga, Juan Andrés Teppa Martin y ferretería Andina, 
John Mermoud Clarke, le  colaboraron con diferentes 
materiales de  construcción logrando con ello levan-
tar las capillas católicas de la localidad.

Agrega la señalada  dama que  sin esta  importante  
colaboración, difícilmente  se habría podido materia-
lizar  dicho objetivo.

Ahora, está  empeñada  en cercar el recinto del ce-
menterio y para ese efecto  continúa en su campaña 
de bien social, solicitando la colaboración de vecinos .

Desde  estas  columnas  felicitamos  a esta  gran mu-
jer  que afanosamente lucha por  obras  que tienen 
por objetivo el Bien Común.

Vecina manifiesta 
agradecimientos a ferreteros

Viene de la página 
anterior...

va a representar. Y hoy día 
están en la encrucijada por 
los números que avalan mi 
candidatura.

¿Y en cuanto a Republi-
canos, don Víctor, no ha 
habido ningún acerca-

miento con ellos?
La verdad que dentro de 

Republicanos hay muchos 
militantes o adherentes 
o simpatizantes que me 
han manifestado su apoyo, 
exactamente igual como 
de la izquierda y de la cen-
troizquierda. Entonces, yo 
confío en que a la hora de 
los quibos, ustedes saben 
que los candidatos al final, 
los votantes indecisos se 
suman al candidato gana-
dor. Y eso no tengo ningu-
na duda de que me van a 
seguir, van a votar por mí 
cuando vean los resultados 
de las encuestas. Porque 
además también en Temu-
co, en una conversación con 
una persona importante del 
rubro de la prensa, me ma-
nifestó de que autoridades 
de gobierno también han 
manifestado de que yo pue-
do dar la sorpresa.

¿Ahora entonces, esta-
mos lejos de una polari-
zación en estas eleccio-

nes con el candidato que 
llevaría Chilevamos y el 

que tendría Contigo Chile 

Mejor en la coalición de 
la izquierda? ¿Aquí hay 
una tercera vía que es 

Víctor Manoli?
Así es, y la verdad de las 

cosas es que yo, como les 
dije, voy a continuar hasta 
el final. Lo ideal, tal como 
lo conversé en algún minu-
to con Enrique Neira, que 

él podía ser candidato a 
diputado representando al 
sector de Chilevamos, y que 
contaría con todo el apoyo 
nuestro, porque mal que 
bien, a mí me recuerdan 
aún en la región, en la pro-
vincia, por la actitud, inclu-
so el otro día hablé con el 
alcalde de Lonquimay para 
felicitarlo por haber recibi-
do su hospital y con la auto-
rización sanitaria, y me dijo 
que se recordaba mucho, 
porque gracias a mí se ha-

bía iniciado la construcción 
de ese hospital.
Ahora, don Víctor, vemos 
que ya tiene una imagen 

de campaña, ya vimos 
que está usando el bigote, 
que mucha gente lo iden-
tifica. Cuéntenos un poco 
sobre ese equipo con el 

que ya seguramente está 
preparando todo, acei-

tando la maquinaria para 
salir a la campaña.

Bueno, yo estaba esperan-
do, alguna información que 
me llegó, y ya desde ahora 
estoy reactivando, digamos, 
el grupo más cercano que 
en algún minuto tuvimos. 
Pero voy a incorporar a mu-
cha gente. Voy a incorporar 
a dirigentes de comités ha-
bitacionales, de juntas de 
vecinos, de clubes depor-
tivos, de empresarios, de 
agricultores y profesionales 
que me han manifestado su 
apoyo, gente que se ha ido 
de acá y que me han llama-
do de distintas comunas 
para manifestar su apoyo.

No hace muchos días 
atrás, en una radio de An-
gol, en la radio Inolvidable 
hicimos una conexión di-
recta con la doctora Daza 
para que hiciera un llamado 
a votar, pero ella aprovechó 
la oportunidad de darme su 
respaldo e hizo una presen-
tación de lo que nos tocó 
vivir cuando nos tocó la 
pandemia, la preocupación 
que ya había y la recepción 

y la comunicación que te-
níamos. Logramos, no es 
cierto, en la región estabi-
lizar en algún minuto, pero 
lamentablemente esta era 
una cosa que nadie conocía.

Pero sí logramos salir bas-
tante bien porque incluso 
como intendente regional 
compramos tres laborato-
rios, uno de microbiología 
que permitió activar el con-
trol de los exámenes COVID 
que no teníamos y esperá-
bamos un par de días y An-
gol hoy día tiene un labora-
torio de microbiología que 
permite hacer de todos los 
exámenes.

¿Don Víctor, en la Mu-
nicipalidad que visualiza 

usted, hacia dónde tiene 
que ir orientándose la 
gestión?

Bueno, primero que nada 
mejorar los controles como 
primera medida y en se-
gundo lugar dar una mejor 
atención y más expedita y 
tratar de abrir y que la gen-
te no tenga que esperar días 
para resolver un problema, 
sino que resolvérselo con 
la mayor celeridad posible. 
Ese ha sido mi sello, siem-
pre ha sido la gestión y por 
lo tanto creo que una per-
sona no puede volver dos 
veces a preguntar lo mismo 
porque le hicieron un trá-
mite para sacarse el cacho 
de encima.

Renovación 
Nacional, no 
respetó mi 

decisión de ir 
a primarias. El 
otro candidato 

no es del 
partido, es 

independiente.

Entrevista
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Angol: Lo arrestaron por usar 
pirotecnia ilegal en el parque Vergara

Gracias al uso de las 
tecnologías de punta con 
las que cuenta la comuna, 
el personal de la Oficina 
de Seguridad Pública de 
Angol y los efectivos de 
la 1° Comisaría de Cara-
bineros lograron hacer el 
arresto inteligente (con 
uso de tecnología) de un 
individuo que estaba en-
cendiendo pirotecnia en 
el parque Vergara de ma-
nera ilegal.

El encargado de la Ofi-
cina de Seguridad Pública 
de Angol, Felipe Fernán-
dez explicó que recibie-
ron múltiples llamados 
de parte de los vecinos 

Se trató de una 
detención inteligente, 
pues involucró tec-

nología de punta para 
lograrla.

Neimar Claret Andrade

en los que les indicaron 
que en el lugar se estaba 
haciendo uso de fuegos 
artificiales y pirotecnia.

Por esta razón se tras-
ladaron rápidamente al 
lugar y coordinaron con 
la Central de Cámaras 
Municipales dependien-
te de la Oficina de Segu-
ridad Pública de Angol, 
desde donde se logró 
identificar al individuo 
que hacía uso de los ele-
mentos pirotécnicos.

“El personal de la Cen-
tral Cámaras —deta-
lló— procedió a entregar 
información a los funcio-
narios de Carabineros 
de Chile quienes se tras-
ladaron hasta el lugar y 
por medio de la informa-
ción entregada en tiempo 
real por parte de los ope-
radores de las Cámaras 
lograron realizar el se-
guimiento del individuo 
mientras hacía abandono 
del parque en un vehícu-
lo”.

Finalmente Fernández 
indicó que los funciona-
rios policiales, en con-

junto con el equipo de 
Seguridad Pública, inter-
ceptaron el vehículo en 

la avenida O’Higgins es-
quina con Andrés Bello y 
detuvieron al sujeto.

Angol
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Goleada del Malleco Unido: Se impuso 
5 – 0 ante el Municipal Paillaco 

Luego de la derrota de la 
primera fecha del Campeo-
nato de la Tercera División B 
del fútbol chileno, el Malle-
co Unido recompensó a su 
creciente hinchada con una 
goleada frente al Municipal 
Paillaco que les concedió el 
primer triunfo de la tempora-
da, dejando un marcador final 
de 5 goles por 0.

Las graderías del estadio 
Alberto Larraguibel Morales 
que justo se estrenaron este 
mismo domingo 21 de abril, 
se estremecieron de emoción 
con cada tanto anotado por 
los jugadores del León de Na-
huelbuta, quienes dejaron ver 
en la cancha el resultado de 

La hinchada roja llenó 
el estadio Alberto Larra-
guibel que justo estaba 
estrenando graderías

Nanette Andrade

las muchas horas de entrena-
miento que han tenido.

El técnico de la oncena ma-
llequina, John Bustamante 
dijo a Las Noticias de Malle-
co que fue “una jornada re-
donda para nosotros, después 
de iniciar el torneo con una 
penosa derrota allá en Coro-
nel, un partido muy apretado 
para nosotros, fue muy injusto 
el resultado, mínimo teníamos 
que traernos un punto, pero 
bueno, el fútbol es así y nos dio 
revancha el día de ayer, con un 
lindo marco público, con la 
gente apoyando, los jugadores 
muy conectados, buscando la 
revancha de forma rápida, de 
reivindicar el juego nuestro y 
la metodología y el modelo de 
juego que hemos tratado de 
implementar desde el inicio 
de temporada en cuanto a lo 
que es la pretemporada pro-
piamente tal”.

En este sentido acotó que 
“se reflejó en todo aspecto, 
un equipo que pasó por enci-
ma del rival, avasallador, con 
un buen trato de balón, con 

un juego ofensivo, llegando 
por todas las bandas y en el 
segundo tiempo cuando reali-
zamos los cambios para ir do-
sificando algunos jugadores, 
algunos que todavía tenían al-
gunas molestias musculares, 
los que entraron lo hicieron 
de muy buena forma, incluso 
marcaron goles, así que un día 
redondo para nosotros, feli-
ces, contentos, pero ya visua-
lizando hoy día ya con el día 
de descanso que bien mereci-
do lo tenían los muchachos y 
mañana (hoy) a comenzar a 
trabajar para el juego contra 
Cauquenes”.

Cabe recordar que este do-
mingo el Malleco Unido esta-
ría jugando en la Región del 
Maule contra Independiente 
Cauquenes.

Los goleadores
Los jugadores de la goleada 

fueron Diego Chávez Paredes, 
Lautaro Borges, Labrín y Cris-
tóbal García, el capitán.

Es por esto que están más 
alentados que nunca los rojos 
de la provincia, según lo des-

tacó Bustamante al señalar 
que “nos da esperanza a ir por 
más, pero esto es paso a paso, 
son partidos, todos los fines 
de semana van a ser partidos 
muy muy difíciles, no hay nin-

gún rival fácil, así que hay que 
seguir por la misma senda no 
más y este es el camino que 
busca Malleco y tratar siem-
pre ser protagonista e ir hacia 
adelante”.

Deporte
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Jorge Abasolo
Periodista, Diplomado en 

Marketing Político y Miembro 
de la Sociedad de Historia y 

Geografía de Chile.

jorgeeibar13@gmail.com

CUANDO mi amiga Mile-
na Gallegos, del Centro  
Cultural “Antumapu”  
me llamó para que dic-

tar una charla en su espacio 
CONVERSANDO CON... en el 
aula de apoyo al estudiante, 
de la Municipalidad de Mul-
chén, y su incansable alcalde  
Jorge Rivas, acepté de inme-
diato.

Conozco los pergaminos 
de Milena Gallegos y esa  ma-
nera admirable de estar en 
permanente estado de curio-
sidad.

Mi experiencia fue más que 
edificante. Hablar durante más 
de una hora  ante un grupo 
de jóvenes de cuarto medio 
(60 personas) en la ciudad de 
Mulchén fue algo que me caló 
hondo.

 El tema era desafiante 
(Motivación) y me encanta en-
frentar a público joven. En este 
caso eran todos selecciona-
dos de cuartos medios de los 
liceos de esa  comuna.

Llegué un día antes, de 
manera que pasamos a tomar 
onces donde “Morenna”, un lo-
cal renovado, con precios mó-
dicos y con cocina a la vista.

Nos atendieron demasiado 
bien y por eso lo recomiendo.

La charla fue de una hora 
y 20 minutos.  Creo que lo hice 
bien, pues tengo experiencia 
en el tema. Pero el hecho de 
alternar con 60 jóvenes que 
me escucharon en silencio y 
con atención inherente al rigor 
litúrgico y la paciencia bene-
dictina fue emotivo para mí.

¡Qué enaltecedor que los 
jóvenes te escuchen con pres-
teza y atención!

¿Y de qué hablé?
Pues, de la motivación, en 

un país que se declara en un 
37 por ciento triste, un 12 por 
ciento con angustia y el resto 
con una distimia o depresión 

a secas.

Mi charla giró en torno a 
cosas que me han pasado en 
lo personal y otras que me han 
narrado gentes que han esta-
do al borde de la muerte.

A continuación les dejo un 
extracto de lo que fue mi con-
ferencia:

“Luego de la muerte de 
mis padres y tres herma-
nos... yo estuve un año con 
depresión... haciendo las co-
sas a la fuerza, a contrape-
lo... meramente por cumplir.

Es decir, había caído en 
una abulia total.

En un desgano absoluto...
hasta levantarme era una ta-
rea titánica para mí.

  Seguramente ustedes se  
acordarán del caso de un 
avión uruguayo que cayó en 
la cordillera de los Andes, en 
un día de octubre de 1972.

Los muchachos debieron 
permanecer 72 días en la 
cordillera, sin agua, sin co-
mestibles... y con 20 grados 
bajo cero.

Los 16 sobrevivientes han 
coincidido en que una de las 
razones que los salvó es que 
se pusieron a trabajar en 
equipo.

Ellos eran rugbistas, y 
como ustedes sabrán, el ru-
gby es un deporte en donde 
la solidaridad y el trabajar 
con sentido de equipo es 
fundamental.

Me lo dijo el propio “Co-
che” Inciarte, algo así como 
el líder del grupo:

 “Si nosotros no hubié-
semos sido tan amigos, no 
hubiésemos sido jugadores 
de rugby (juego colectivo) 
no habríamos podido plani-
ficarnos como lo  hicimos” 

Claro, también la Fe jugó 
un papel fundamental en 
ello... y la voluntad de estos 
jóvenes de salir adelante –a 
pesar de la adversidad- tam-
bién fue de gran importan-
cia.

Para los orientales la 
palabra CRISIS no tiene esa 
connotación tan derrotista 
que tiene en Chile.

En Chile la palabra CRISIS 
asusta, espanta... ahuyenta.

Los chinos, por ejemplo, 
representan la palabra CRI-
SIS con dos ideogramas.

Uno significa peligro
El segundo significa 

oportunidad.
Y me pasé toda una no-

che pensando en esto... lle-
gando a la conclusión que 
esta acepción de la palabra 
crisis era la que yo debía to-
mar.

Estaba consciente que 
me encontraba en una etapa 
de peligro.

Y los chilenos general-
mente nos quedamos ahí. 
Sufriendo en medio de ese 
estado de peligro.

Acá no se habla de opor-
tunidad.

Y entonces empecé a 
buscar esa oportunidad”.

Un hecho que me llama la 
atención, es que los grandes 
empresarios –y hablo a nivel 
local y mundial- han tenido 
grandes fracasos.

Dicho de otro 
modo, los fra-
casados tam-
bién triunfan.
En mis andaduras por este 

caprichoso camino llamado 
existencia, he podido palpar 
que gente con atributos casi 
de sobra, quedaron a la vera 
del camino; mientras otros, 
llegaron a buen puerto... o al 
menos pudieron sentirse en 
estado de plenitud, aunque 
sea por breve tiempo.

Muchas veces es preferi-
ble sufrir las consecuencias 
de un fracaso que el hecho de 
lamentarse para siempre de 
no haber intentado ser aquello 
que siempre quisimos.

Si su empresa o usted  está 
interesado en una charla mo-
tivacional ruego escribir a jor-
geeibar13@gmail.com
CELULAR: 977 800 008
TELEFONO FIJO: 45-271 93 20•

Charla Motivacional No está de más 
enfatizar que mu-
chas personas no 
llevan a cabo sus 
proyectos por una 
razón muy simple: 
la INSEGURIDAD.
¡Es esa la gran 
piedrecilla en el 
zapato que nos im-
pide llevar a cabo 
nuestro propósito 
cardinal en la vida!
Olvidamos que vivir 
implica arriesgarse 
frecuentemente.

Luego de mi charla, fue un gusto compartir con los jóvenes estudiantes asis-
tentes y algunos profesores.

Coche Inciarte, sobreviviente del avión uruguayo, junto a Abasolo.
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Este 16 de abril 
se conoció el 
“Informe so-
bre el Estado 
de la Población 

Mundial 2024”, a cargo 
del Fondo de Población 
de las Naciones Unidas 
(UNFPA), organismo de-
dicado a la salud sexual 
y reproductiva. En él se 
reconoce la amenaza 
que existe en el avance 
de estos derechos, que 
afectan especialmente a 
las mujeres y niñas en el 
mundo.
Entre otras cosas, el In-
forme señala que a pesar 
de que 162 países cuen-
tan con políticas para 
enfrentar la violencia de 
género, esta no ha retro-
cedido, y se mantiene 
como “una lacra endémi-
ca” en casi todos los paí-
ses del orbe.
Asimismo, se alerta fren-
te al aumento de la mor-
talidad materna en mu-
chos países -con cifras 
que indican 800 mujeres 
mueren al día por esta 
causa- como también la 
dificultad de las muje-
res para decidir sobre 
su propio cuerpo, sobre 
el número de hijos/hijas 
o disfrutar de su salud y 
derechos sexuales y re-
productivos. Esto afecta 
especialmente a ciertos 
grupos, debido a su si-
tuación socioeconómica, 
su género, etnia, raza, te-

El pasado 8 de mar-
zo el Ministerio de 
Educación lanzó 
el Informe sobre 
Brechas de Géne-

ro en Educación Superior 
2023, instrumento que en-
trega valiosa información 
sobre las diferencias entre 
hombres y mujeres en este 
sector. Un aspecto que pa-
rece importante relevar es 
la brecha que aún se ad-
vierte en el personal acadé-
mico y que se refleja en que 
las mujeres representan un 
45,5% en el personal aca-
démico contratado. Esta 
diferencia se agudiza cuan-
do observamos su grado de 
calificación: mientras que 
los académicos con gra-
do de doctor representan 
el 64,2%, las académicas 
doctoras apenas alcanzan 
el 35,8%. ¿Por qué en este 
alto nivel de estudio existe 
esta considerable brecha? 
Podemos hipotetizar que 
una parte muy importante 
de la explicación está en los 

Derechos sexuales y 
reproductivos bajo 

amenaza

Brechas de género en el mundo 
académico: Una tarea pendiente 

Ana López Dietz
Investigadora 
Trabajo Social 

UCentral

Desde hace 
al menos 10 
años, los ín-
dices de vio-
lencia escolar 

han aumentado signifi-
cativamente, a excepción 
de los años 2020 y 2021 
producto del cierre de los 
establecimientos escola-
res durante la pandemia. 
Las denuncias totales esos 
años en la Superintenden-
cia de Educación fueron 
de 3.379 y 3.961 respec-
tivamente. No obstante, 
en 2022 y 2023 la cons-
tante de crecimiento vol-
vió, registrándose 16.159 
y 17.526 casos en uno y 
otro año. 

De ahí que, al revisar en 
específico las denuncias 
en el ámbito de conviven-
cia, vemos que se registra-
ron 12.637 casos en 2023, 
585 más que en 2022. Sin 
embargo, llama la aten-
ción que las agresiones o 
maltrato entre estudian-
tes representan el 57,7 % 
del total de los casos de-
nunciados en dicho ámbi-
to. El Mineduc, haciéndose 
cargo de este escenario en 
conjunto con especialistas 
y otros actores sociales, 

Violencia y escuela, 
un problema que crece

Eliseo Lara Ordenes
Director Pedagogía en 

Educación Media
Universidad Andrés Bello

Sandra Leiva Gómez
Investigadora Centro CIELO 
Universidad Santo Tomás 

Opinión

diseñó, dentro del plan de 
Reactivación educativa, el 
programa “A Convivir Se 
Aprende” con la finalidad 
de mejorar el eje de Con-
vivencia y Salud Mental, 
propuesto también desde 
la Mesa Social Covid 19 en 
2021.

Dichos programas es-
tán mostrando un avance 
moderado en las comunas 
que están interviniendo, 
donde el rol activo de la 
comunidad educativa en 
su conjunto es fundamen-
tal para lograr mejores 
resultados. De ahí que, la 

demanda social que tie-
ne la política pública en 
educación involucre no 
sólo a docentes y equipos 
directivos, sino también a 
los padres y apoderados, 
quienes hoy se ven algo 
alejados de la ecuación.

Por otra parte, también 
es importante avanzar 
hacia mejoras en las he-
rramientas que dominan 
los docentes para afrontar 
las situaciones de violen-
cia, ya que como muestran 
los estudios, la mayoría 
se siente poco preparado 
para resolverlas.

De ahí que, el proble-
ma de la violencia escolar 
esté siendo una constan-
te en crecimiento, cuyos 
resultados se están tra-
tando de contener, pero 
que requieren un mayor 
soporte formativo, me-
jorar la salud mental de 
los docentes y ampliar la 
participación a otros pro-
fesionales en los equipos 
multidisciplinarios de los 
establecimientos, ya que 
los desafíos que hoy en-
frenta la educación son 
mucho más complejos que 
los que se tenían hace una 
década atrás.

distintos cursos de vida que 
siguen hombres y mujeres. 
Así, responsabilidades cul-
turales en el cuidado de 
hijas e hijos, en las tareas 
domésticas, así como en el 
cuidado de personas ma-
yores, limitan la cantidad 
de horas que las mujeres 
disponen para el trabajo 
remunerado. Ahora bien, 
para una disminución de 
brechas, es menester una 
participación del Estado 
más activa en la genera-
ción de políticas públicas 
en educación superior. Pa-
ralelamente, sus institu-
ciones también deben ha-
cer eco de esta tendencia 
de aumentar la equidad 
en su personal académico, 

implementando medidas 
eficaces para ir cerrando 
estas brechas. En este sen-
tido, resultan favorables los 
proyectos impulsados para 
elevar la equidad de géne-
ro, como el Concurso de 
Innovación en Educación 
Superior (INES) en Género, 
así como el Fondo de Desa-
rrollo Institucional con foco 
en género, que diversas 
instituciones de educación 
superior se han adjudica-
do. Es de esperar que las 
medidas implementadas se 
reflejen efectivamente en 
un aumento de mujeres con 
grado de doctor en la aca-
demia, contribuyendo así 
a una sociedad con mayor 
equidad de género. 

rritorio, discapacidad, si-
tuación migratoria, entre 
otros aspectos.
El Informe señala que 
“en 69 países, el 25% de 
las mujeres no tiene la 
posibilidad de tomar las 
decisiones más elemen-
tales sobre su cuerpo” 
como también que, “en 
casi 1 de cada 10 casos, 
utilizar anticonceptivos 
no depende de ellas”.
Por otro lado, se alerta 
en el Informe respecto 
de cómo ciertos líderes 
y sectores políticos ata-
can estos derechos como 
parte de su campaña. 
Ejemplo de ello es el caso 
de Argentina, donde el 
reciente electo presiden-
te Javier Milei eliminó el 
Ministerio de las Muje-
res, Géneros y Diversi-
dad; prohibió el uso de 
lenguaje inclusivo y de la 
perspectiva de género en 
la administración públi-
ca; y desfinanció el Plan 
Nacional de Prevención 
del Embarazo No Inten-
cional en la Adolescencia.
En Chile no estamos tan 
lejanos a estas amenazas. 
Hace pocas semanas, 50 
diputadas y diputados 
de la UDI, Renovación 
Nacional, Republicanos y 
Partido Social Cristiano, 
presentaron un requeri-
miento al Tribunal Cons-
titucional para impug-
nar la ley que establece 
medidas para prevenir, 
sancionar y erradicar la 
violencia en contra de 
las mujeres, el que fue 
rechazado. También han 
buscado derogar la ley de 
aborto en tres causales, e 
impedido que se avance 
hacia una educación se-
xual Integral.
El Informe nos plantea 
un escenario complejo, 
que deja en evidencia la 
urgencia e importancia 
de avanzar en políticas 
de género que busquen 
terminar con la violen-
cia, discriminación y des-
igualdad por razones de 
sexo y género.
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Senador Kast 
tras condena a 
Llaitul: “espero 

que sea la primera 
de muchas 

sentencias contra 
personas que 

desgraciadamente 
han tenido 

impunidad por 
décadas”

Como una “tremenda 
noticia para la Arauca-
nía”, calificó el senador 
por la región, Felipe Kast, 
la reciente decisión del 
Tribunal Oral en lo Penal 
de Temuco, quien decla-
ró culpable al líder de la 
CAM, Héctor Llaitul, por 
delitos contemplados en 
la Ley de Seguridad del Es-
tado, usurpación violenta, 
hurto de madera y atenta-
do contra la autoridad.

 A juicio de Kast, “la se-
ñal que ha dado la Justi-
cia después de un arduo 
trabajo de la Fiscalía en 
relación a Héctor Llaitul, 
creo que es una tremenda 
noticia para nuestra re-
gión de la Araucanía, que 
ha sufrido por décadas del 
terrorismo en las manos 
de personas como él”.

 “Que la Justicia -conti-
nuó- haya dejado de lado 
los complejos, los prejui-
cios y muchos los sesgos 
que tenían a favor de quie-
nes actuaban como él, nos 
da una luz de esperanza 
de que toda la agenda de 
seguridad que estamos 
impulsando ha tenido un 
correlato finalmente con 
un trabajo serio de la fis-
calía y finalmente de la 
Justicia”.

 Por último, el parlamen-
tario aseguró que “espero 
que esta sea la primera de 
muchas sentencias contra 
personas que desgracia-
damente han tenido impu-
nidad por décadas y que 
han generado en la región 
mucho miedo, mucho te-
mor y además, mucha po-
breza”.

Política
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En una vibrante jornada 
dedicada a exaltar la rique-
za de la cultura folclórica, 
el gimnasio  del Complejo 
Educacional (Compleduc) 
fue testigo del Primer En-
cuentro de Bailes Folcló-
ricos, organizado por la 
Escuela de Danzas y Bai-
les Folclóricos Semillitas. 
Este evento, que contó 
con el apoyo financiero 
del Gobierno Regional y 
la aprobación del Consejo 
Regional, se erigió como 
un tributo a las tradicio-
nes que caracterizan a la 
región.

Con una asistencia nu-
trida, el evento congregó 
a autoridades, folcloristas, 
padres, apoderados y los 
niños y jóvenes que confor-
man la agrupación.-

 Destacó la presencia del 
Alcalde Manuel Macaya Ra-
mírez y  la Consejera Regio-
nal Marita Gutiérrez Saave-

Escuela de Danzas y Bailes Folclóricos 
Semillitas ofreció gran evento  

Arriendo Campito
6.5 Hás, También puedo vender 

1, 1,5 o 2 Hás mínimo.
Sector Púa, Comunidad Antonio
Huenuhueque. Casa cómoda,

con agua , luz  eléctrica. galpón.
Liquido por no poder atender.

Contactar con  Florentino Alonso 
Villacura.

Interesados comunicarse a:
Fono  9 77137688 

C I  T  A  C  I  Ó  N
Inmobiliaria 

San José Angol S.A.

Cita a Asamblea Anual 
de Accionistas

Lugar: Colegio San José Angol 
Inés de Suárez 200, Angol
Fecha: 25 de abril de 2024 
            a las 19:30 horas 

 El Directorio

Mario Grandón dra,   presencia de ellos no 
solo simbolizó el respaldo 
institucional a esta iniciati-
va cultural, sino también el 
reconocimiento al talento y 
esfuerzo de los jóvenes ar-
tistas que participaron.

Los aplausos resonaron 
con fervor en el recinto, evi-
denciando el entusiasmo 
del público presente ante 
las cautivadoras actuacio-
nes de los grupos de danza. 

Desde el Ballet Folclórico 
Nuestras Raíces de Labran-
za hasta el Club de Cueca 
“Con Amor y Arte” de Ca-
jón, cada presentación fue 
un tributo a la diversidad y 
riqueza del folclore regio-
nal.

Destacó especialmente la 
participación de la Escuela 
Benjamín Franklin, cuyos 
estudiantes mostraron un 
compromiso admirable con 
la preservación de las tradi-
ciones locales. Sin embargo, 
el verdadero protagonismo 
recaía en la Escuela de Dan-
zas y Bailes Folclóricos Se-

millitas, cuyos integrantes 
no solo deslumbraron con 
su destreza, sino que tam-
bién transmitieron un pro-
fundo amor por nuestras 
raíces.

Al concluir el encuentro, 
las felicitaciones resonaron 
en todos los rincones del  
gimnasio Compleduc. Los 
participantes, con su dedi-
cación y entrega, lograron 
fortalecer el vínculo comu-
nitario con nuestras raíces 
y tradiciones. 

Como medio de comu-
nicación,   VIADUCTO FM 
destaca que este evento se 
erigió como un recorda-
torio de la importancia de 
preservar y celebrar nues-
tra identidad cultural.

En resumen, el Primer 
Encuentro de Bailes Folcló-
ricos de Semillitas  no solo 
fue un escaparate de talen-
to y tradición, sino también 
un punto de encuentro para 
la comunidad, donde se re-
afirmaron los lazos que nos 
unen como pueblo.

Collipulli
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Diputado Beltrán votó a favor de 
garantizar el acceso a internet por ley

Con 112 votos a favor, 13 
en contra y 3 abstencio-
nes, la Cámara de Diputa-
dos aprobó el informe de 
la comisión mixta que re-
solvió las diferencias en-
tre la Cámara y el Senado 
respecto del proyecto de 
ley que reconoce el acceso 
a internet como servicio 
público de telecomunica-
ciones y cuyo objetivo es 
permitir que la población 
que hoy está incomuni-
cada digitalmente pueda 
acceder a una conexión a 
internet.

Uno de los parlamenta-
rios que votó a favor de 
este instrumento legal 
es el diputado por el Dis-
trito 22, Juan Carlos Bel-
trán Silva, quien, tras la 
votación, manifestó que 
“aprobamos una ley que 
mejorará sustancialmente 
la conectividad en nuestra 
región, pues ahora el acce-

….QUERIDAS MAMITAS…en Librería Burgos…no necesitamos un día para demostrarles 
nuestro  cariño…para el Día de la Madre.. Lo hacemos,  Familias de la Región de La Arauca-
nía… Todo el Año ……   como ya lo hemos demostrado…desde la Ciudad de Victoria.

........¡LOS ESPERAMOS!.....

LIBRERIABURGOS@GMAIL.COM452 841290Av Confederación Suiza 1254

Libreria 
Burgos

El Parlamentario 
Mallequino aseguró que 
este nuevo instrumento 

legal ofrecerá 
posibilidades para 

mejorar sustancialmente 
la conectividad en La 

Araucanía y el resto del 
país. 

so a internet será un dere-
cho público, así mejorará 
la señal y conectividad en 
La Araucanía, ya que gra-
cias a esta iniciativa, entre 
otras cosas, se profundi-
zará la obligatoriedad de 
las empresas en prestar 
servicios de conectividad 
digital”.

En ese sentido detalló 
que, entre otras cosas, el 
proyecto establece que las 
concesionarias de teleco-
municaciones deberán en-
tregar cobertura obligato-
ria de internet dentro de 
sus áreas de concesión y 
permitirá subsidiar la de-
manda mediante el Fondo 
de Desarrollo de las Te-
lecomunicaciones, con lo 
que se podrá subsidiar la 
cuenta de internet de ho-
gares que no pueden acce-
der por no poder pagar el 
servicio.

El Parlamentario Ma-
llequino indicó, además, 
que luego de que el Se-
nado rechazara cambios 
propuestos en la Cámara 
de Diputados, el proyec-
to fue analizado en una 
comisión mixta, una de 
cuyas propuestas fue de-
finir lo que se entiende 
como servicios públicos 
de telecomunicaciones, 
los que serán destinados a 

satisfacer las necesidades 
de telecomunicaciones de 
la comunidad en general 
y que incluirán el acceso a 
internet.

Asimismo acordaron que 
los servicios limitados de 
telecomunicaciones tie-
nen por objetivo satisfacer 
necesidades específicas 
de telecomunicaciones de 
determinadas empresas, 
entidades o personas pre-
viamente convenidas con 

éstas y que los servicios 
públicos de telecomunica-
ciones serán regidos por 
principios que aseguren la 
adaptabilidad y sustenta-
bilidad del sector. 

De igual modo recordó 
que antes de la aplicación 
de esta nueva ley, se de-
berán dictar una serie de 
reglamentos que permiti-
rán que la normativa legal 
pueda ser aplicada, por lo 
que cada vez está más cer-

ca de ser una realidad.
Finalmente Juan Carlos 

Beltrán reiteró su satis-
facción por esta necesa-
ria ley que ofrecerá las 
herramientas necesarias 
para que los habitantes de 
los sectores rurales de La 
Araucanía puedan tener 
mayor acceso a internet 
y no queden incomunica-
dos como ha ocurrido, por 
ejemplo, en Lonquimay en 
medio del invierno.

Política
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Diputado Jorge Rathgeb luego que líder de la CAM Héctor Llaitul 
fuera declarado culpable: “Era de toda lógica que ocurriera”

El Tribunal Oral en lo Pe-
nal de Temuco, tras largas 
jornadas de audiencia, dio 
a conocer que el líder de la 
Coordinadora Arauco Malle-
co -CAM-, Héctor Llaitul, fue 
declarado culpable de todos 
los delitos de los cuales fue 
acusado, como el caso de 
ley de seguridad del Estado, 
usurpación violenta de pre-
dio, hurto simple y atentado 
contra la autoridad.

El diputado de Renovación 
Nacional por La Araucanía 
y presidente regional de la 
colectividad, Jorge Rathgeb 
Schifferli, indicó que era de 
toda lógica que se declarara 
culpable y que ahora la sen-
tencia que se dará el 7 de 
mayo, debe ser categórica.

Rathgeb indicó que, con 
todas las pruebas, con todos 
los antecedentes proporcio-
nados a lo largo de las más 
de 20 jornadas en la que se 
extendió el juicio, sería una 
contradicción una sentencia 
absolutoria.

El parlamentario agregó 
que espera que no haya te-

Para Rathgeb era lo que tenía que ocurrir y espera que la condena que se dictará el 7 de mayo sea ejemplar.

mor en dar la sentencia y que 
ahora el Gobierno debe estar 
atento a lo que ocurra y redo-
blar la vigilancia en la región, 
por la alta probabilidad de 
ataques que se puedan dar.

“Con toda la evidencia mos-
trada en el juicio, era lógico 
que ocurriera la sentencia 
condenatoria sobre Héctor 
Llaitul. Espero que la paz re-
torne a La Araucanía y que los 

productores de alimentos si-
gan haciendo sus inversiones 
para entregar los alimentos 
que llegan a la mesa de todos 
los chilenos, sin dificultad y 
sin violencia”, indicó Rathgeb.

El parlamentario agregó 
que espera que esto siente un 
precedente y se demuestre 
que la justicia en Chile está 
funcionando como corres-
ponde.

Política
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Su sentencia se comunicará el 7 de mayo y la pena será de cumplimiento efectivo, 
ya que carece de irreprochable conducta anterior, destacó la Fiscalía.

Senadora Aravena por veredicto contra Héctor Llaitul: “hoy la 
justicia comienza a llegar para cientos de víctimas directas e 

indirectas del líder de la Coordinadora Arauco Malleco”

El Tribunal Oral en lo 
Penal de Temuco dictó ve-
redicto condenatorio en 
contra del líder de la Coor-
dinadora Arauco Malleco 
(CAM), Héctor Llaitul, como 
autor de delitos contempla-
dos en la Ley de seguridad 
del Estado, usurpación vio-
lenta, hurto simple y aten-
tado contra la autoridad.

En la audiencia, la justicia 
declaró culpable a Llaitul 
de todos los delitos que se 
le imputaron, destacando 
también la “incitación con-
tra el orden público”, lo que 
fue acreditado mediante 
llamados que realizó para 
concretar atentados incen-
diario y sabotajes contra 
empresas forestales. La 
sentencia, eso sí, será dada 
a conocer a las 13:00 horas 
del martes 7 de mayo, vía 
Zoom. 

La senadora por La Arau-
canía, Carmen Gloria Ara-

vena, valoró el veredicto 
dictado. “La justicia, a veces 
tarda, pero llega. Y hoy co-
mienza a llegar para cientos 
de víctimas directas e indi-
rectas del líder de la Coor-
dinadora Arauco Malleco 
y de todos los que Héctor 
Llaitul ha dirigido durante 
años”, sentenció.

En la misma línea, la le-
gisladora agregó que “espe-
ramos que Llaitul cumpla 
una pena de cárcel efectiva 
de acuerdo a lo solicita-
do por la Fiscalía, que ha 
desarrollado una investi-
gación impecable, que ha 
logrado entregar detalles 
de una cantidad importan-
te de atentados vinculados 
a Llaitul. Lo pudimos ver a 
lo largo del juicio y también 
en su última intervención, 
en que intenta justificar el 
uso de armas, la quema de 
bienes, entre una serie de 
delitos”.

Política

Finalmente, Aravena en-
fatizó en que “el terroris-

mo no se puede justificar 
y quienes realizan o instan 

a otros a realizarlos deben 
quedar tras las rejas”.
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Asesorías tributarias,
técnicas, contables
Leyes sociales 
Reclamaciones tributarias
Iniciación de actividades y
términos de giro

Chorrillos 1046 - Victoria

CONTADORES

Luis Hugo Erices Acuña

452841711

Gral. Lagos 529 - Victoria

ESTUDIO JURÍDICO
Rodrigo Germani Gay
Ricardo Germani Gay

452 846148

ABOGADOS

Abogados
Posesión Efectiva 
Redacción de Escrituras 

Contratos
Juicios Civiles 
Laborales 

Atención de Lunes a Viernes de 9 a 13 horas
y de 15 a 19 horas

CHORRILLOS 1083-
Galería Suiza Oficina 6 -

Fono +56 982379913
sergiosalgadosan@gmail.com

VICTORIA

PARCELA A 1 KM. DE VICTO-
RIA, 5.000 m²  a orillas de ca-
mino vecinal.

Consulte su 
Arriendo

 Victoria Parcelas

SITIO INDUSTRIAL 54 X 92 ME-
TROS, Km.611,5 a Orilla de 
Calle de Servicio.

EXCELENTE PROPIEDAD.

EXCELENTE CASA
Habitable 100%, buena 
ubicación, sitio 32x25

PARCELA 5000 MTS. Excelente 
ubicación sector Dumo

 Casas Victoria

¡Oportunidad! Excelente par-
cela 5000 mts. con cabaña (2 
dormitorios, agua y luz), a 80 
mts. ribera del río Bío-Bío, que 
cruza la parcela, y a 60 mts. del 
camino internacional.

VENDO SITIO EN VICTORIA 
50x65,  3.250 m² sector urbano.

 Lonquimay

CASA EN VICTORIA, 3 dormi-
torios, excelente ubicación, 
calle comercial.

PUBLICA
AQUÍ
452841543

JUZGADO DE LETRAS, GA-
RANTÍA Y FAMILIA DE CURA-
CAUTÍN, Causa Rol V-13-2024, 
caratulada “AVILES”, por inter-
dicción se ha ordenado audiencia 
de parientes de GILBERTO MA-
NUEL AVILES ISLA, para el 29 
de Abril de 2024, a las 10:00. En 
dependencias del Tribunal. SE-
CRETARIA

Nissa Viviana Rozas Aedo
Secretario PJUD

20, 23 y 24/04/2024

JUZGADO MIXTO DE CU-
RACAUTÍN, causa RIT V-16-
2024, caratulada “LONCO-
MIL/” por interdicción se 
ha ordenado audiencia de 
parientes de don ERNESTO 
LONCOMIL YAUPE, para el 
día 06 de mayo de 2024, a las 
10:00 horas, en el tribunal. 
Secretaría

Nissa Viviana Rozas Aedo
Secretario PJUD

20, 23 y 24/04/2024

Juzgado Letras Curacautín, 
causa V-43-2023, sentencia de 
01/04/2024, declaró Interdicta 
por Demencia a doña YOLAN-
DA CRISTINA MÁRQUEZ MÁR-
QUEZ, Run 6.950.117-6, pri-
vándosele libre administración 
bienes, designándosele Curador y 
administrador de sus bienes a don 
JOSE MANUEL CASTRO CAS-
TRO, Run 8.255.928-0. 
SECRETARIA.

Nissa Viviana Rozas Aedo
Secretario PJUD

23, 24 y 25/04/2024

EXTRACTOEXTRACTO EXTRACTO

Publicidad
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